
（様式３） 

 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 令和２年度第１回鳥栖市図書館運営協議会 

開 催 日 時 
令和 2年 7月 28日（火） 

14：00～15：00 
開 催 場 所 鳥栖市役所２階第２会議室 

出 席 者 数 

委員６人（２人欠席） 

事務局６人 

（天野教育長、 

松隈課長兼館長、 

中溝係長、重松、 

有馬、西） 

傍 聴 人 数 0人 

議 題 

（１）委員長・副委員長の選任について 

 （２）令和元年度事業報告について 

 （３）令和２年度経過報告及び今後の予定について 

 （４）その他協議報告事項について  ほか 

配 布 資 料 

鳥栖市図書館運営協議会設置条例、同規則 

鳥栖市図書館運営協議会委員名簿 

令和２年度鳥栖市立図書館事業経過報告及び今後の予定 

その他協議報告事項 

鳥栖市立図書館要覧２０１９（事前配布） 

所 管 課 （課名）生涯学習課 図書係 （電話番号）８５－３６３０ 



議 事 録 

 

１  開 会 

●事務局（松隈課長兼館長） 

・課長（館長）の自己紹介 

・図書係の紹介、あいさつ 

・教育長のあいさつ 

 

 

 

２  議 事 

●事務局（松隈課長兼館長） 

議題（１）委員長・副委員長の選任について 

資料「鳥栖市図書館運営協議会設置条例・同規則」 

   「鳥栖市図書館運営協議会委員名簿」 

 

◎内野委員長、成富副委員長、全員一致で決定、あいさつ 

 

◎以降、委員長により議事進行 

 

 

議題（２）令和元年度事業報告について 

●事務局報告 

資料「鳥栖市立図書館要覧２０１９」に基づき説明。 

 

 

議題（３）令和２年度経過報告及び今後の予定について 

●事務局報告 

資料「令和２年度鳥栖市立図書館事業経過報告及び今後の予定」

に基づき説明。 

・新型コロナウイルスに係る図書館運営と業務 

・主催事業について、当日配付資料により、担当者から説明。 

・６月末時点での概略と、今後の予定を説明 

・子ども読書活動推進プロジェクトの進捗状況 

◎内野委員長 

 パパっとパックというネーミングが良い。おうちｄｅ図書館は、

使いやすく見やすく作られている。ただ、あくまでも大人向けなの

で、児童用も作ることで、その子が大きくなっても応援サポーター

になってくれることを視野に入れるとなお良い。 

○天本委員 

 おうちｄｅ図書館の使い方について、そのサイトから検索した資

料の予約と通常予約の違いは。 

●事務局 

 違いはない。貸出中の資料はＷｅｂ予約ができ、在架の資料は電

話でとりおきとなる。準備ができたら図書館から連絡するが、メー

ル登録のある方はメール、その他は電話となる。 

○山本委員 



 おうちｄｅ図書館は、あることも知らなかった。是非、児童用の

広報を作成して小学校で配布してほしい。その時は、広報について

も協力したい。 

○嘉村委員 

 今後も学校図書館の運営を市立図書館と連携して行っていきたい 

●事務局 

 １０月上旬の特別整理休館（期間短縮）と、ＣＤを含む除籍資料 

配布（施設配布のみ、市民配布中止）を説明 

・移動図書館車による学校・なかよし会への団体貸出を説明 

・本のデリバリー事業について説明 
 

 

議題（４）その他報告事項について 

●事務局報告 

資料「その他協議報告事項」に基づき説明。 

・本の返却ポスト設置 

・防犯カメラ設置工事 

・本の消毒機械購入予定 

・サーモグラフィカメラ導入予定 

◎内野委員長 

サーモグラフィカメラの規格や金額は。 

●事務局 

カメラとパソコン込みで一般的に約８０万円と聞いている。 

○服部委員 

職員が常に監視のためサーモグラフィカメラの前にいるのか。 

●事務局 

音と画面で知らせてくれる。アラームが鳴った後の対応マニュア

ルを作成する必要がある。 
 

 

 

３  その他 

●事務局 

 市民からの要望（在架書籍のＷＥＢ予約）について説明 

◎内野委員長 

 図書館に来てみて、当初の目的とは違う本を見つける、ブラウジ

ング効果なども期待できるのではないか。 

○嘉村委員 

図書館のホームページなどで積極的に情報を得て、学校図書館と

の連携を考えないといけないと感じた。 

○天本委員 

 Ｗｉ-Ｆｉ導入はどういう状況だろうか。スマホの時代、誰もが使

いこなせるような安全なアプリを作ったり、教室を開いたり、防災

に役立てれるように環境整備してほしい。 

●事務局 

 Ｗｉ-Ｆｉ導入については、市全体で整備すべきことなので、時間



をいただきたい。 

〇天本委員 

 公共の安全なＷｉ－Ｆｉ環境整備を是非お願いしたい。 

◎内野委員長 

 図書館はたくさんの人が集まるイメージがあるが、神戸女学院大

学の先生のブログに「人のいない図書館も大切」とある。新しいも

のを発見するとき、発明するときは静かな環境も必要である。 

 

 

 

４  閉 会 

 

○内野委員長 

本日も、皆さんのご協力により会議がスムーズに進んだこと、お

礼申し上げる。 

 

●事務局（松隈課長兼館長） 

これにて、第１回鳥栖市図書館運営協議会を閉会する。 

 


